

PERIODO ANUAL DE SESIONES 2023-2024

ACTA

SEXTA SESIÓN ORDINARIA

Celebrada el 06 de noviembre de 2023

“Sala 1 Carlos Torres y Torres Lara” “Edificio Víctor Raúl Haya de la Torre”
Plataforma Virtual Microsoft Teams del Congreso de la República

Siendo las 09 horas y 10 minutos del día lunes 06 de noviembre de 2023, bajo la presidencia el señor congresista Carlos Javier Zeballos Madariaga, se dio inicio a la sesión bajo la modalidad semipresencial, realizándose la modalidad presencial en la “Sala 1 Carlos Torres y Torres Lara”, ubicada en el edificio Víctor Raúl Haya de la Torre y la modalidad virtual utilizando la Plataforma Microsoft Teams del Congreso de la República, se verificó el quórum, respondiendo al llamado de asistencia los siguientes congresistas miembros titulares Carlos Javier Zeballos Madariaga, Jorge Luis Flores Ancachi, Víctor Seferino Flores Ruiz, Silvia María Monteza Facho, Waldemar José Cerrón Rojas, Juan Carlos Mori Celis, Luis Roberto Kamiche Morante, Ernesto Bustamante Donayre y Óscar Zea Choquechambi y Flavio Cruz Mamani (miembro accesitario).

Durante el transcurso de la sesión se incorporó el congresista David Julio Jiménez Heredia (miembro titular)¹.

Con LICENCIA, el congresista Abel Reyes Cam (miembro titular).

Con el quórum reglamentario, el señor PRESIDENTE dio inicio a la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología.

I. ACTA

El PRESIDENTE dio cuenta del acta de la segunda sesión extraordinaria de la Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología 2023-2024, no habiendo observaciones se dio por aprobada.

II. SECCIÓN DESPACHO

El PRESIDENTE anunció que los documentos que han sido recibidos y emitidos por la Comisión, cuyas sumillas han sido enviadas a sus despachos para conocimiento.

Seguidamente, anunció que los que deseen copia de alguno de los documentos lo soliciten a la Secretaría Técnica de la Comisión.

III SECCIÓN INFORMES

El PRESIDENTE informó que el día 30 de octubre se ha recibido el documento suscrito por el congresista Víctor Seferino Flores Ruiz, solicitando el pedido de reconsideración respecto de la votación que aprobó el acuerdo de solicitar al pleno del congreso facultades de comisión investigadora en cuanto a la prestación del servicio de la red dorsal.

¹ El congresista David Julio Jiménez Heredia se incorporó a la sexta sesión ordinaria de manera virtual, vía la plataforma Microsoft Teams.

Seguidamente el PRESIDENTE, informó que la congresista Silvia María Monteza Facho, hará la sustentación del pedido de creación del grupo de trabajo denominado: “Comisión Nacional de Implementación, Monitoreo de los Parques Científicos Tecnológicos Smart City e Inteligencia Artificial”.

Asimismo, informó que la visita de trabajo al Instituto Peruano de Energía Nuclear se ha programado para el día viernes 10 de noviembre del presente a horas:09:30 a.m. habiéndose coordinado su traslado con la movilidad del congreso.

Seguidamente, indicó que la visita de trabajo al Buque Oceanográfico Polar BAP CARRASCO de la Marina de Guerra del Perú, se realizará el día sábado 11 de noviembre del presente.

Continuando con su informe indicó que se ha programado la participación de los funcionarios del Instituto Nacional de Innovación Agraria – INIA y del Servicio Nacional de Sanidad Agraria del Perú – SENASA, sin embargo este último indicó que no asistirá a la sesión, debido a que los temas a informar no le corresponden a su institución.

Seguidamente, el PRESIDENTE otorgó la palabra a los congresistas que lo soliciten.

Congresista KAMICHE MORANTE, solicita se considere la invitación a ACOPAFI para exponer sus investigaciones de innovación, tecnología y protección marina.

No habiendo más pedidos del uso de la palabra, se pasó al siguiente punto de la agenda.

IV. SECCIÓN PEDIDOS

A continuación, el PRESIDENTE puso a consideración de los señores congresistas integrantes de la Comisión el pedido de tomar el acuerdo para solicitar al pleno del congreso se otorgue prerrogativas y facultades de comisión investigadora para investigar las presuntas irregularidades de fraude en la acreditación de investigaciones científicas ante el ente rector Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONCYTEC), así como también ante INDECOPI y otras entidades, a fin de determinar responsabilidades políticas, civiles, penales, administrativas y proponer medidas y acciones a tomar contra los que resulten responsables del resultado de la investigación.

No habiendo más pedidos, se procedió a pasar al siguiente punto de la agenda.

V. ORDEN DEL DIA

A continuación, el PRESIDENTE anunció que conforme a la agenda de la sesión, corresponde pasar a votación del pedido de reconsideración sobre el acuerdo de pedir facultades de comisión investigadora, formulado por el señor congresista Víctor Flores Ruiz, respecto de la votación que aprobó el acuerdo de solicitar al pleno del congreso facultades de comisión investigadora en cuanto a la prestación del servicio de la Red Dorsal.

“Votación del pedido de reconsideración a la votación de la moción que otorga facultades de Comisión Investigadora a la Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología sobre la Red Dorsal, por un plazo de 120 días hábiles”.

El resultado de la votación fue el siguiente;

Congresistas que votaron a favor: Ernesto Bustamante Donayre, Víctor Seferino Flores Ruiz, Waldemar Cerrón Rojas y Óscar Zea Choquechambi y David, Jimenez Herrera (05 Votos)

Congresistas que votaron en contra: Carlos Zeballos Madariaga, Jorge Luis Flores Ancachi, Silvia María Monteza Facho, Luis Roberto Kamiche Morante y Juan Carlos Mori Celis. (05 votos).

Congresistas que votaron en abstención: Flavio Cruz Mamani, accesitario del señor Reyes Cam, Abel con licencia.

La reconsideración fue RECHAZADA, dado que no alcanzo los 7 votos necesarios para su admisión.

Continuando, el PRESIDENTE indicó que corresponde la sustentación del pedido de la señora congresista Silvia María Monteza Facho, sobre la creación del grupo de trabajo denominado “Comisión Nacional de Implementación, Monitoreo de los Parques Científicos Tecnológicos Smart City e Inteligencia Artificial”.

A continuación el PRESIDENTE ofreció el uso de la palabra a la congresista MONTEZA FACHO, para que realice la sustentación de su pedido.

Culminada la presentación por parte de la congresista MONTEZA FACHO, se procedió a votar su creación.

“Votación del pedido de creación del grupo de trabajo denominado “Comisión Nacional de Implementación, Monitoreo de los Parques Científicos Tecnológicos Smart City e Inteligencia Artificial”.

Congresistas que votaron a favor: Carlos Zeballos Madariaga, Jorge Luis Flores Ancachi, Ernesto Bustamante Donayre, Víctor Seferino Flores Ruiz, Silvia Monteza Facho, Waldemar Cerrón Rojas, Luis Roberto Kamiche Morante, Juan Carlos Mori Celis, Óscar Zea Choquechambi y Flavio Cruz Mamani.

El pedido fue aprobado por unanimidad.

Continuando, el PRESIDENTE anunció que corresponde solicitar facultades de comisión investigadora en un plazo de 120 días hábiles, para investigar las presuntas irregularidades en la acreditación de investigaciones científicas ante el CONCYTEC, INDECOPI y otras entidades.

“Votación del pedido de solicitar facultades de comisión investigadora en un plazo de 120 días hábiles, para investigar las presuntas irregularidades en la acreditación de investigaciones científicas ante el CONCYTEC, INDECOPI y otras entidades.

La votación fue la siguiente;

Congresistas que votaron a favor: Carlos Zeballos Madariaga, Jorge Luis Flores Ancachi, Ernesto Bustamante Donayre, Víctor Seferino Flores Ruiz, Silvia María Monteza Facho,

Waldemar Cerrón Rojas, Luis Roberto Kamiche Morante, Juan Carlos Mori Celis, Óscar Zea Choquechambi y Flavio Cruz Mamani.

El resultado de la votación, es que el pedido fue aprobado por unanimidad.

El PRESIDENTE pasó al siguiente punto de agenda, se invitó a la Doctora Dina Lidia Gutiérrez Reinoso, directora general de la Dirección de Recursos Genéticos y Biotecnología, quién expuso en representación del jefe del Instituto Nacional de Innovación Agraria – INIA.

Se le otorgó la palabra a la Doctora Dina Lidia Gutiérrez Reinoso, representante de INIA, a fin de que exponga sobre los siguientes temas:

- Informe de gestión y el impacto socioeconómico en la aplicación de la investigación científica a su cargo.
- Aportes del INIA en el desarrollo de capacidades tecnológicas en el desarrollo agrario del país.
- Que rol asume el INIA, frente al cambio climático. Cuál es el abordaje desde la ciencia y tecnología frente al fenómeno del niño en el norte y la sequía en el sur.
- Que valores genéticos se han desarrollado desde el INIA, afrontando las exigencias del mercado y la necesidad de conservar nuestros valores genéticos para la agricultura y la ganadería en el país.

Culminada la exposición el PRESIDENTE ofreció la palabra a los congresistas presentes.

Congresista FLORES RUIZ, solicitó que en la siguiente sesión se invite al señor JORGE JUAN GANOZA RONCAL, Jefe del Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA), para que exponga sobre los siguientes temas:

- Informe de control de plagas.
- Resumen anual de los hitos relevantes.
- Balance de gestión.
- Informe sobre su presupuesto asignado 2023 y 2024.
- Investigación sobre los cultivos alternativos para erradicar la hoja de coca.
- Políticas de estado e indicadores.
- Informe sobre las acciones que se están realizando en relación a los represamientos de agua en relación al consumo.
- Informe sobre la falta de semillas en el sur.

Finalmente, el PRESIDENTE agradeció la participación de la Doctora Dina Lidia Gutiérrez Reinoso, Directora General de la Dirección de Recursos Genéticos y Biotecnología, la invitó a retirarse en el momento que lo considere pertinente.

El PRESIDENTE, agradeció la presencia de la Doctora Agnes Franco Temple, asesora del Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnológica (CONCYTEC), quien asiste en representación de dicha entidad a las sesiones de la comisión.

Continuando, con la agenda el PRESIDENTE anunció que corresponde la estación desarrollo de ciencia, innovación y tecnología, por lo que invitó a la sala de sesiones al señor Rossini Dante Pacha Apaza, a fin de que exponga sobre la aplicación denominada “Yachachisun”, tecnología para la educación especial.

Seguidamente, el PRESIDENTE agradeció la participación del señor Rossini Dante Pacha Apaza, por lo que lo invitó a abandonar la sala en el momento que lo consideré pertinente.

Seguidamente, el PRESIDENTE sometió a consulta el acta de la presente sesión con dispensa de su lectura.

No habiendo ninguna objeción se dio por aprobada.

VI. CIERRE DE LA SESIÓN

Después de lo cual, el PRESIDENTE levantó la sesión.

Eran las 11 horas con 07 minutos.

CARLOS JAVIER ZEBALLOS MADARIAGA
Presidente
Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología

DAVID JULIO JIMÉNEZ HEREDIA
Secretario
Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología

Por disposición del presidente, la transcripción de la versión magnetofónica de la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología, del periodo anual de sesiones 2023-2024, que elabora el Área de Transcripciones del Congreso de la República, es parte integrante de la presente Acta.